

MARTÍN DE SANTA OLALLA, Pablo – SERRANO OCEJA, José Francisco, *50 años de la Conferencia Episcopal Española. Historia de un ejercicio de colegialidad*. Encuentro, Madrid 2016, 292 pp., 22 €

Estos dos profesores universitarios, especializados respectivamente en Historia Contemporánea y en Ciencias de la Información, nos ofrecen un libro que quiere ser el germen de un proyecto más ambicioso sobre la historia contemporánea de la Iglesia española. De momento se han limitado a una parcela que estaba falta de una recopilación sistemática de datos, a pesar de la importancia que el concilio Vaticano II atribuyó a las conferencias episcopales. Condicionados por la imposibilidad de acceder a fuentes internas (actas de reuniones, esencialmente), han tenido que conformarse con dos fuentes secundarias, las revistas *Ecclesia* y *Alfa y Omega*, a las que hay que añadir otros documentos y libros. El tratamiento de estos 50 años es estrictamente cronológico y se estructura según la persona que ocupaba la presidencia de la Conferencia Episcopal Española: de la primera parte se ha encargado Pablo Martín (hasta 1987, final de la presidencia de D. Gabino Díaz Merchán); del resto, José F. Serrano. Hay una atención especial a la proyección de la Iglesia sobre la sociedad española, lo que lleva a los autores a ocuparse con detención de los documentos emanados de la Conferencia o de algunos de sus órganos.- I. CAMACHO.